Vpe:

Vpe portada:

\$917.600 \$917.600

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

66.983 20.174 19.138 76,05% Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD

Pág: 2

ROMINA ONEL Ovalle

Siguen los problemas en el mundo de la pequeña agricultura limarina, ya que a pesar de que este año ha estado marcado por las tan ansiadas lluvias, el fenómeno de las heladas ha causado pérdidas en las cosechas, afectando la economía de los pequeños y medianos agricultores.

Con respecto a esto, el Presidente del Sindicato de productores de El Palqui, Fidel Salinas, aseguró que "los más afectados son los que se dedican a producir para el país, es decir la pequeña agricultura que está desprotegida, porque la infraestructura y la tecnología que tienen no es capaz de ayudarlos a resistir estos cambios bruscos de temperatura"

"Hay gente que tenía habas, arvejas, porotos, ajíes, melones, limones y perdieron todo, se les congeló todo, incluso árboles que están floreando y también se vieron afectados", añadió el dirigente.

Salinas también sostuvo que "este año se ha complicado mucho, porque desde junio que hemos tenido ondas polares muy fuertes y ojalá que no se extiendan a septiembre, porque hay mucho parrón que empezó a brotar en Chañaral, Huana y El Palqui".

En línea con esto, Salinas argumentó que "el Gobierno Regional debería dar ayuda a los pequeños productores, con semillas, insumos y horas máquinas para arar, pero rápido, no con tanta burocracia. No podemos esperar, necesitamos seguir trabajando, porque muchos necesitan volver a pararse de nuevo".

PÉRDIDA TOTAL

El pequeño agricultor de la localidad de Huana, Ismael Castellano, también se refirió a este tema, relatando que perdió la totalidad de su plantación de melones con las heladas que empezaron el miércoles, lo que suma a la pérdida total de sus tomates con las heladas

"La noche del jueves para el viernes fue terrible. Perdí 3500 matas de melones, lo que equivale a más de un millón de pesos entre las plantas, los jornales y el arado, el nylon y las cintas", detalló el pequeño productor.

Castellanos añadió a esto que "me quedan unos porotitos, ya que solo se quemaron algunas matitas que estaban recién salidas. Además ahora voy a tirar semillas, porque aún estoy a tiempo de sembrar algo y ahora tengo la garantía de que tengo nylon en el piso'

En cuanto a las ayudas estatales, Castellanos señaló que "INDAP nos dio un bono de 150 mil pesos hace poco y uno lo agradece, pero no se hace nada, porque además uno tiene que gastarlo comprando útiles de riego y abono, pero no se puede comprar mercadería por ejemplo".

TRATANDO SE SOBREVIVIR

Referente a este mismo tema, el Representante de los Regantes de Los Tapia en Monte Patria, Floridor Solar, reconoció que los más afectados PEQUEÑOS AGRICULTORES EN ALERTA

Las heladas arrasaron con las cosechas en el Limarí



CEDIDA

Imágenes de los daños en las plantaciones de melones del pequeño productor de Huana, Ismael Castellanos.

Dirigentes del sector agrícola piden al Gobierno Regional y a INDAP una respuesta rápida y eficiente para mitigar los daños y asegurar la supervivencia de los productores afectados, quienes enfrentan los efectos económicos de la sequía y los extremos climáticos.

son los hortaliceros de El Palqui, pero agregó que "las heladas han hecho mucho daño por aquí, porque aunque son pocas las hortalizas en nuestro sector, tenemos parras, entonces son más grandes los gastos".

"Fueron tres días de heladas potentes, hasta ayer (sábado) aún helaba bastante fuerte, pero la del viernes fue la peor", puntualizó el dirigente.

Solar también advirtió que "no sé si INDAP irá a ver esto, pero sería bueno, de todas formas los sindicatos se están reuniendo para ver los daños y ver qué vamos a hacer, porque estamos tratando de sobrevivir y esto nos manda para atrás de nuevo".

BUSCAR SOLUCIONES

Por su parte, la Presidenta del Consejo Regional Campesino, Leticia Ramírez, enfatizó que "esto es más de lo mismo. porque el clima es una permanente incógnita, pero ya deberíamos ser capaces de hacernos cargo de que esto es algo que no va a modificarse".

"El clima es hostil, porque es muy caliente o muy frío, condicionantes que impiden que la producción sea efectiva, por lo que claramente no se puede seguir produciendo de la misma forma. Si seguimos así, esto será un cuento de nunca acabar, en el que la familia rural campesina siempre pierde el único capital que tiene", insistió la dirigente.

Finalmente Ramírez, arguyó que "creo que debemos mirar el trabajo de nuestro vecinos en Bolivia, donde tengo entendido que hay una forma semi subterránea de producir, que genera un clima más amigable, ya que en el altiplano existen condiciones de similar intensidad".

DAÑOS EN MONTE PATRIA

Al ser consultado por este escenario, el SEREMI de Agricultura de Coquimbo, Christian Álvarez hizo hincapié en que "sólo tenemos reportes de Monte Patria, principalmente ha sido el municipio quien ha reportado daños ante la ocurrencia de este fenómeno climático en el mes de julio".

Según la información que maneja el SEREMI, "los daños se han generado en predios de hortaliceros que establecen cultivo al aire libre o con cobertura parcial de polietileno en meses de invierno. Una estrategia que apunta a la producción en una época climática compleja del año, con el objetivo de "EL GOBIERNO REGIONAL DEBERÍA DAR AYUDA A LOS PEQUEÑOS PRODUCTORES, CON SEMILLAS, INSUMOS Y HORAS MÁQUINAS PARA ARAR, PERO RÁPIDO, NO CON TANTA BUROCRACIA. NO PODEMOS ESPERAR, NECESITAMOS SEGUIR TRABAJANDO, POROUE MUCHOS NECESITAN VOLVER A PARARSE DE NUFVO"

PRESIDENTE DEL SINDICATO DE PEQUEÑOS AGRICULTORES DE VALLE EL PALQUI

obtener los mejores precios históricos anuales"

Este tipo de cultivos mayoritariamente no son producidos en estas fechas, porque existe un riesgo inherente de afectación por heladas", indicó Álvarez.

En cuanto al apoyo estatal, el SEREMI afirmó que "esperamos que con la instalación de la nueva área de INDAP en Monte Patria se pueda focalizar más el trabajo en esta comuna. Reforzamos el llamado a los agricultores para que contraten un seguro agropecuario con subsidio estatal de Agroseguros".